

Internationale Veränderlichenbeobachter und ihre Organisationen

Werner Braune

Die AAVSO-Statistik 2006-2007 verzeichnet Beobachter aus den folgenden astronomischen Vereinigungen:

Association Francaise des Observateurs d'Étoiles Variables (AFOEV), Frankreich
Bundesdeutsche Arbeitsgemeinschaft für Veränderliche Sterne e.V. (BAV),
Deutschland
Magyar Csillagászati Egyesület, Valtózcillag Szakcsoport, Ungarn
Koninklijke Nederlandse Vereniging Voor Weer-en Sterrenkunde, Werkgroep
Veranderlijke Sterren, Niederlande
Vereniging Voor Sterrenkunde, Werkgroep Veranderlijke Sterren, Belgien
Madrid Astronomical Association M1, Spanien
Asociacion de Variabilistas de Espagne, Spanien
Norwegian Astronomical Group, Variable Star Section, Norwegen
Ukraine Astronomical Group, Variable Star Section, Ukraine
Astronomical Society of Southern Afrika, Variable Star Section, Südafrika
Astronomisk Selskab, Skandinavien
Liga Ibero-Americana de Astronomia, Südamerika
Brazilian Observational Network REA, Brasilien
Royal Astronomical Society of New Zealand, Variable Star Section, Neuseeland
Agrupacion Astronomica de Sabadell, Spanien
Association of Variable Star Observers "Pleione", Russland
URSA Astronomical Association, Variable Star Section, Finnland
Unione Astrofili Italiani, Italien
British Astronomical Association, Variable Star Section, Großbritannien
Israeli Astronomical Association, Variable Star Section, Israel
Astronomischer Jugendclub, Österreich
Red de Observadores Montevideo, Uruguay
Royal Astronomical Society of Canada, Kanada

Vereinigungen mit Schwerpunkten bei Bedeckungsveränderlichen oder RR-Lyrae-Sternen fehlen verständlicherweise. Das ist die BBSAG, Schweiz und GEOS, Frankreich. Mir unverständlich ist das Fehlen der Beobachter aus Tschechien mit der CAS, Variable Star Section; denn hier werden auch Mirasterne und Kataklysmische beobachtet. In Polen gibt es erkennbar weder Beobachter noch eine Vereinigung...

Auf der BAV-Homepage existiert eine sehr umfassende Übersicht internationaler Gruppen von Veränderlichenbeobachtern. Mit einem Link kommt man auf die Internet-Seiten.

Die meisten der genannten Vereinigungen und ggf. weitere sind auf diesem Wege für Interessenten leicht erreichbar.

Eine Überarbeitung könnte sinnvoll sein. Wer das machen möchte oder etwas dazu beisteuern kann, melde sich bitte bei unserem Webmaster.